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「届けよう看護の声を！

私たちの未来へ」

2025年を迎えて



兵庫県看護連盟 会長

服部 玲子 平素から、看護連盟活動に対し、ご理解とご支援を賜り厚く

御礼を申し上げます。

昨年発足した石破内閣では、あべ俊子議員は文部科学大臣に、

友納りお参議院議員は内閣府大臣政務官に就任し活躍されてい

ます。

また、石田まさひろ参議院議員は「いつも現場目線、看護の

未来へ」をキャッチフレーズに、全国の看護現場を訪問し現場

の声を国政の場に届けるよう精力的に活動しています。

兵庫県では皆様からご支援をいただき、看護職が一丸となっ

て組織強化をはかり、活動を展開してまいる所存であります。

年頭に当たり、今後とも一層のご指導・ご鞭撻、ご支援を賜

りますようお願い申し上げます。

まさヒーロー

今年より会員様への年賀状を控えさせていただきます

今年もよろしくお願い申し上げます。
年賀状の廃止について

兵庫県看護連盟

謹んで新年の
お慶びを申し上げます

令和七年 元旦



日本看護連盟 会長

髙原 静子

兵庫県看護協会 会長

丸山 美津子

「未来へ」

2025年を迎えた今、2040年に向けての一歩が始まりま

した。予想以上の早さで社会環境、医療を取り巻く環境が変

化しています。未来に向けて「今何ができるのか、何をなすべ

きか」を考え行動しましょう。次世代へ引き継ぐべき看護を、

ある意味で凝縮させながら、拡大・拡張した看護を引き継げ

るよう取り組んでいかなければなりません。そのためには基

本である自分たち（看護職）の健康を守ってこそ国民・県民の

健康を守ることができるという原点に戻って、活動を推進し

ていきたいと思います。

昨年はパリオリンピック・パラリンピックが開催され、多く

のアスリートの活躍に勇気と感動をもらいました。特に新競

技や若いアスリートの活躍から明るい未来を感じ取られた方

も多いと思います。若い人たちの力を発揮できる場を作り、

背中を押し、見守るのも私たちの仕事だと改めて感じました。

春・秋の存在が薄くなり、四季の風情も遠のく一方ですが、

適応していかざるをえません。

いつでも、どこでも安心を届けられる看護職であり続

けるために、笑顔で働き続けるために、看護連盟と看護協

会がタッグを組み、成果につなげていきたいと思います。

今年もご支援、ご協力のほどよろしくお願いいたします。

新年、明けましておめでとうございます。

皆様に心より新春のお慶びを申し上げます。

昨年は、年明け早々能登地震、そして日向灘地震、豪雨災

害など、自然災害の多い年でした。災害時においても、人々

のいのちとくらしを守るために活動する看護職、地域社会で

医療チームの一員として力を尽くしておられる看護職の皆様

に深く敬意を表します。その献身的な活動が、国民一人ひと

りのいのちとくらしを守り、社会の健康を支える原動力と

なっています。

2040年を見据えた新たな地域医療構想は、病院のみなら

ず、かかりつけ医機能や在宅医療、医療・介護連携等を含め

た地域の医療提供体制全体の構想として検討が進められて

います。看護もより一層の柔軟な対応が求められます。

日本看護連盟は、看護職一人ひとりがその力を十分に発揮

できる働きやすい職場環境の確保、処遇改善等に都道府県

看護連盟・看護協会、看護職国会議員と共に力を合わせ取り

組んでまいります。

今年は「乙巳（きのとみ）の年です。「乙巳」の年は、「再生や

変化を繰り返しながら柔軟に発展していく」年になると考え

られています。

本年が皆様にとって、健康で実りの多い年となりますよう、

心からお祈り申し上げます。

今年もどうぞよろしくお願い申し上げます。

2025年を迎えて



参議院議員

石田 まさひろ

兵庫県看護連盟の皆様、日頃より温かいご支援を賜り心より感謝申し上げます。

兵庫県内の各地をご訪問させていただき、多くの皆様からお話を伺いました。現場では、看護記録の多

さに対する業務負担や診療報酬改定による病院経営への影響等、課題が山積しています。働き方改革が

進み、夜勤免除等の子育てしやすい環境が整備され、離職者が少なくなった一方で、夜勤職員が不足し

て病床縮小の検討を余儀なくされた病院等もでてきています。刻々と変化する現場課題を伺う中、人口

減少時代に突入した今、「量を守り、質を追求する」ための看護政策の必要性を強く感じました。新しい年

を迎え、地域の医療を守り抜き、時代に即した看護政策実現のため更なる邁進を決意し、心を新たにし

ています。

#01「看護の課題2025」 #02「看護職の人材確保」

#03「生涯を通じた学び」 #04「看護職の処遇改善」

石田まさひろ議員のＰＲ動画が届きました

日本看護連盟より、No.１に続き、Ｎｏ．２～４の動画が届きまし

た。石田議員の政策を知り、伝え広めましょう！QRコードを読

み取り、ご視聴ください。

2025年を迎えて

国会においては予算委員会委員と厚生労働委員会委員、国会対策委員会副委員長を拝命しました。医療・介護への更なる支援

を得られるよう、令和7年度予算の成立や厚生労働政策の実現に向け、尽力して参ります。

本年も看護連盟・看護協会と連携しながら、寄せられたご意見等、国政の場に繋げて参ります。引き続き、国政の場で活動する

ため、皆様の力強いご支援をお願い申し上げます。

予算委員会財務大臣に申し入れ

伝 え

広める

石田まさひろ議員の動画を皆さまに見ていただけるよう、兵庫

県看護連盟にてA4サイズのポスターを用意しました。（下記縮小

版）QRコードを読み取って動画を見ることができます。看護部長

室や休憩室などの室内に貼って、石田議員の政策を広く知っても

らいましょう。ポスターをご入用の方は兵庫県看護連盟まで。

（ＴＥＬ：078-382-3150）

兵庫県看護連盟オリジナル

石田まさひろ動画PRポスター

後援会名簿・リーフレット

伝 え

広める



衆議院議員

あべ 俊子

参議院議員

友納 りお

新年あけましておめでとうございます。今年も新しい年を迎えることができたこと、大変喜ばしく思います。

前回の衆議院総選挙では厳しいご審判をいただいた中、あべは第二次石破内閣において再度、文部科学大臣を拝命し、これまでに「誰

も取り残さない」教育を掲げ、医療的ケア児対応や不登校の課題、過疎地における学校の存続問題、看護教育のあり方、地域に残る人材育

成などに取り組むことができました。これも常日頃、みなさまからのご支援とご指導をいただいているお陰です。

あべは、岡山県で政治家としてお育ていただきましたが、10増10減で選挙区がなくなり、今回は比例九州ブロックから当選させていた

だくこととなり、大変ご心配をおかけいたしました。厳しい選挙も力強くお支えくださった

謹んで新年のご挨拶を申し上げます。

この新しい年を、内閣府大臣政務官という新たな職務をいただき迎えています。

弁護士は司法、国会議員は立法、政務官は行政に携わるお仕事です。看護職の働く環境を整え、安心して働いていただくために、

あらゆる立場でかかわることができることは大変嬉しいことです。政務官としての仕事は、国会議員として作り上げた政策や法律

を、今度は実行する立場になります。法律に基づく制度や法律が皆さまのもとに行き渡るように、適切にPDCAサイクルを回しなが

らより良いものとなるように取り組んでまいります。

政務官としての担務は、こども・子育て政策、男女共同参画・女性活躍、経済安全保障、科学技術、宇宙政策から拉致問題まで多

岐にわたります。幅広く政策に携わるからこそ政策に横ぐしをさして考えられることがあるものと前向きに捉え力を尽くします。

看護職の処遇改善、人材確保、働く環境整備、ハラスメント、業務効率化などの

看護・医療に関する諸問題には、引き続き、石田まさひろ先生と力を合わせて取

り組みます。

看護の現場の声を国政に！初心を忘れず目の前の課題に１つ１つ丁寧に向き

合います。本年が皆さまにとってよりよい一年となりますよう祈念致します。

みなさまには、必ずや政策でご恩返しをさせていただきます。

かつてないスピードで世の中のあり方が変わり、不確実性や複雑性を増す時代におい

て、人材育成のための教育は国の基（もとい）と信じて、みなさまの声を聴かせていただ

き、日々努力してまいります。看護は、命を慈しみ、大切な人を護るための知識と技術が

学べる素晴らしい仕事であると、次世代に胸を張って伝えられるよう看護職の地位向上

や環境改善に皆様と共に全力で取り組んで参ります。

本年もどうぞよろしくお願いいたします。

2025年を迎えて

エチオピア視察



● 「現場の声」活用推進委員会

【委員会の職務】

 １．看護政策の実現を目指す看護連盟の存在及び活動を効果的に広報すること。

 ２．地域の動き・特徴を理解し、機関紙の発行に関すること。

 ３．看護連盟のホームページの運営等に関すること

 ４．その他、広報全般に関すること

● 広報委員会

年間、五弁の花を２回、NEWS Hyogoを５回発行し、広報誌を通じて兵庫県看

護連盟活動及び支部活動の理解と協力が得られるよう、会員・関係団体に活動内

容を伝えています。

「看護職の歴史を学ぶ」（全５回シリーズ）を終了し、現在は「会員ハンドブックを読

み解こう」（全４回シリーズ）がスタートしています。

今後も身近な広報誌となるよう各支部の活動や現場の声を掲載し、継続したコ

ミュニケーションツールとなる工夫を行います。

研修企画委員会は、4名の役員で構成され、月1回の役員会で研修の企画・運

営を議論しています。研修は「一般研修」「管理者・施設代表者研修」「リーダー研

修」の3分野で構成されています。

研修内容としてはVR体験型研修や世代間交流を促すロールプレイ、グルー

プワークなど多様な趣向を取り入れ、参加者からは高い満足度を得ています。

また、看護師の処遇、政策改革の必要性、看護協会と看護連盟が担う役割の

違いを伝える内容も盛り込まれています。

これにより、看護の世界に於いて看護協会と看護連盟が協力する重要性を

理解してもらう場となっています。

次年度は、さらに看護連盟の独自性を活かした研修を開催する予定です。

● 研修企画委員会

日本看護連盟

｢現場の声をお聞かせください」アンケート調査実施報告

日本看護連盟では、看護職の職場環境改善や地位向上を図るこ

とを目的に「現場の声」を看護職代表の国会議員に届けています。

兵庫県では、日本看護連盟が作成したアンケートを看護連盟主催

の研修に参加した看護師に実施し、「現場の声」の把握に努めてい

ます。

今回の報告は、2024年2月10日～12月25日の間に実施した

475名の結果です。

改善して欲しい点として最も多かったのは、人手不足363件、次

いで給与337件でした。看護記録・看護関係書類作成の負担、患

者・家族等からの苦情・暴言・暴力なども多く見られました。他、図

の通りです。

「現場の声」を看護職国会議員に届けるため、引き続きアンケート

へのご協力をお願いいたします。

委員会紹介

常時回答が可能です。
右のQRコードを読み取りご回答ください。

日本看護連盟
「現場の声をお聞かせください」アンケート

仁木 美枝子・井上 眞由美・橋本 みどり・山本 陽子・平川 弘美

三枝 弘典・齊野 尚美・西口 久代・中塚 真弓

坂本 寿美子・角谷 智子・松下 清美・平山 ミツヨ



感想やご意見を兵庫県看護連盟までお送りください。

2025年度 看護連盟会員を募集中です （入会期間：2025年4月1日～2026年3月31日）

連

盟

会

員

■正会員 会費 8,000円（年間）

（内訳：日本看護連盟会費5,000円 県会費3,000円）

・公益社団法人日本看護協会 会員の方
賛

助

会

員

■看護職賛助会員（看護職の方）

会費 3,000円（県会費のみ・年間）

■一般賛助会員（家族、知人等の一般の方）

会費 500円（年間）

・看護連盟活動に賛同して頂けるのであればどなたでも入会
していただけます。ご家族、ご友人にも広くお呼びかけ下さい。

■特別会員 会費 8,000円（年間）

（内訳：日本看護連盟会費5,000円 県会費3,000円）

・正会員の経歴を有し未就業で、公益社団法人日本看
護協会の会員ではないが、日本看護連盟の活動にご
協力・ご支援頂ける方。

■団体賛助会員（看護連盟が推薦する団体）

会費 1口 1,000円（年間）

会費無料 ・保健師・助産師・看護師又は准看護師の資格を得るために就学している看護学生で看護連盟の主旨に賛同
いただける方を対象としています。 ご入会いただきました学生会員の方には、広報誌をお届けいたします。

学生
会員

2025年は巳年。「乙巳（きのとみ）」努力や準備が、実を結び始める

年を示すそうです。みんなで一丸となり、運を引き寄せて行きましょ

う。

今年は、夏に参議院議員選挙が行われます。看護職の代表である

「石田まさひろ」議員は、「いつも現場目線、看護の未来へ」をキャッチ

フレーズとして活躍中です。引き続き国政へ、石田議員を送りたいと

思います。本年３月末まで後援会入会を受付中です。

今後も、現場の声を国政の場に届けるため取り組んでまいります

ので、皆様からのご支援を賜りますようお願いいたします。

表紙の写真編集後記

神戸西部幹事 仁木美枝子さん
手作りのお正月飾り

〒560-0004 兵庫県神戸市中央区中山手通5丁目1-3
E-Mail: renmei-h@ceres.ocn.ne.jp
TEL:078-382-3150 FAX：382-3151

兵 庫 県 看 護 連 盟
Ｈｙｏｇｏ Ｎｕ ｒｓ ｉ ｎｇ Ｆｅｄｅ ｒａ ｔ ｉ ｏｎ

広報委員 : 仁木、井上、山本、橋本

日 時：2025年1月24日(月) 18：00～20：00
会 場：ラッセホール
参加者数：116名

インフルエンザ・コロナ等の感染の影響はぬぐえない状況の中、

互礼会が開催されました。

今年は会食しながら議員の方々と挨拶・名刺交換をしました。日

頃会えない方ともお会いできる機会となり、会員・議員との交流で

多くの方と話も弾みました。各テーブル以外でも会話が弾み、あっ

という間に時間が過ぎ盛会にお開きとなりました。

兵庫県内の看護を支援して下さる議員の方々に看護の現場の状

況を知っていただき、交流を深めることができました。

看護の未来が少しでも働きやすい環境になるよう、現場の声を直

接議員の方々に話せる機会を繋いでいきたいものです。  

                                            神戸西部地区幹事 仁木 美枝子

【来賓 9名（団体含む）、国会議員 10名（秘書2名含む）

令和7年 兵庫県看護連盟新年互礼会

県会議員 17名 、市会議員 15名、（看護職含む）、
女性局 3名、協会役員理事 3名、会員 31名、
役員・支部長・事務 28名】

2025年度兵庫県看護連盟入会者および入会予定者アンケート

新型コロナウイルス感染から5年間、特に20～40代の連盟会員の入会者が激減

しました。2025年度看護連盟への入会に際し、入会へのご理解を深める為、ご協

力をお願いいたします。 実施期間：2024年12月～2025年6月28日（金）

伝 え
広める



管理医療機器製造販売認証番号
＜303AGBZX00027000＞

『健康セミナー』を実施中（出張費無料）

看護連盟様【優待価格】

をご用意しております｡

詳しくはセミナーにて

ご案内いたします。

姫路営業所
〒670-0965 兵庫県姫路市東延末1-1 姫路NKビル6F

TEL:079-287-3880 FAX:079-287-3881

今後の予定・お知らせ

「第１回 未来志向の訪問看護」研修会
兵庫県看護連盟通常総会

開催日時：2025年4月26日（土） 13：30～16：00

会 場：ラッセホール

テ ー マ：地域社会における現状と将来を語る

講 師：講演①：「訪問看護の事業承継」

一般社団法人 日本男性看護師会

坪田 康佑先生

   講演②：「未来志向の訪問看護」

                  厚生労働省 医政局 訪問看護推進室

室長 初村 恵先生

開催日時：2025年6月28日（土） 13：30～16：00

会 場：ラッセホール

石田まさひろ総決起大会（仮称）

開催日時：2025年7月6日（日） 10：00～11：00

会 場：ラッセホール

（詳細は決定次第ご案内いたします。）
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